

sa nación de la Tierra que proclama los valores de la democracia, que exalta la dignidad del hombre y la libertad, ampare a una putrefacta organización que tiene como objetivo central corromper hombres y pueblos, que cuando no se pliegan a sus designios se les inmerge en el lodo, acusándoseles de ser sus servidores a sabiendas del repudio mundial que provoca todo contacto con esa organización del crimen sin fronteras ni barreras éticas.

Los Estados Unidos dieron un ejemplo universal al asumir la decisión de destituir a un presidente; y en fecha más reciente asumió la Suprema Magistratura el Presidente Carter, quien ha hecho énfasis en el rescate de los valores éticos de su gran nación. El hondo y noble concepto de justicia que informa sus discursos y declaraciones, ha creado una expectativa de esperanzadores logros para el mundo, que se debate en medio de la disolución moral que se propicia desde los mismos gran-

## **CARTA DEL PRESIDENTE DE USA AL PRESIDENTE DE VENEZUELA**

*Querido señor Presidente:*

He leído su declaración rechazando y condenando los informes de prensa que aducen que usted recibió pagos de la Agencia Central de Inteligencia. Estas acusaciones contra usted me han preocupado profundamente.

Quiero expresar a usted que tanto yo como mi gobierno lamentamos los problemas que estas noticias de prensa puedan haber causado a usted, a su gobierno o al pueblo de Venezuela.

## **CARTA DEL PRESIDENTE DE VENEZUELA AL PRESIDENTE DE USA**

*Apreciado señor Presidente:*

He recibido con sincera complacencia su mensaje del 22 de febrero. Mucho agradezco en nombre de Venezuela, de mi gobierno y en el mío, las explícitas manifestaciones y conceptos contenidos en su carta. Satisface plenamente el reconocimiento expreso e inequívoco del respeto y consideración para Venezuela, y el que merezco como su Presidente, por parte de los Estados Unidos.

No esperaba mi país, ni yo personalmente, otra respuesta que ésta, franca y cordial que usted me ofrece. Y quedan al propio tiempo, en sus palabras, reducidos a la ignominia de su incalificable falsedad, los autores de esta torva infamia.

Venezuela y Estados Unidos comparten los valores democráticos en su forma de vida y en la política. Esta es la vinculación poderosa y más importante que todas las consideraciones materiales o puramente económicas. Y ha de ser superior a las diferencias de apreciación que sobre materias de or-

des centros de poder.

Venezuela se siente amenazada. No puede creerse que la mendaz acusación publicada por uno de los más importantes diarios de los Estados Unidos y la mención de la CIA como fuente informativa, fuese hecha sin que obedezca a planes que comprometan a muy altas esferas del gobierno. A una dura prueba se somete la sinceridad de propósitos del Presidente Carter. El gobierno de los Estados Unidos está obligado ante la nación venezolana, injuriada en la persona de su Jefe de Estado, a desvirtuar la indignante y mendaz imputación.

La dignidad de Venezuela y la honestidad de sus gobernantes no pueden ser objeto de agresiones tan innobles, que provienen de una nación tan obligada y comprometida con un modo de vida y con una conducta al servicio del hombre y su libertad".

Mérida, domingo 20 de febrero de 1977.

*Como usted sabe, yo no ejerzo control sobre los medios de comunicación en nuestro país, y no puedo prevenir estas infundadas aseveraciones sobre usted. Usted podrá apreciar la preocupación que ellas han causado a este gobierno, que se ha propuesto cimentar más fuertes nexos con aquellas naciones que hay hoy en el mundo que comparten nuestros valores democráticos.*

*Usted, señor Presidente, un defensor independiente y vigoroso de los intereses de los venezolanos, de las naciones de la América Latina, de la OPEP y del Tercer Mundo, es uno de los más respetados y formidables dirigentes del mundo hoy en día. Que usted fuese electo libremente y que gobierne una sociedad abierta suma enormemente a nuestro respeto por usted y por su gobierno.*

*Espero y confío que estas historias maliciosas —a las cuales no se les debe dignificar ni siquiera comentándolas directamente— no arrojen una sombra sobre el importante futuro que compartiremos.*

Jimmy Carter

den político o económico internacionales, puedan tenerse en diferentes momentos.

Como usted sabe, señor Presidente, Venezuela está identificada con propósitos fundamentales de renovación tanto en su vida nacional como en la perspectiva de los problemas universales. Y pensamos que el esfuerzo que usted haga en su país, tanto en el orden de los valores democráticos de la política, como en los de la justicia internacional, será seria y vigorosamente estimulado por el diálogo y la comunicación con la América Latina y, en general, con los países del Tercer Mundo. Es muy importante la contribución que usted como Presidente de los Estados Unidos puede hacer con este fin; y en ello confiamos, observando estas demostraciones de alcance y significado ético universales que se aprecian en la iniciación de su mandato.

Le expreso yo también mi confianza en que el incidente al cual acabamos de poner fin con la expresiva carta que usted me ha enviado, no ensombrecerá nuestro futuro. Tampoco la participación que una nación como la que usted representa y enaltece con su elevada prédica moral y con su alto concepto de la justicia, junto con mi país, puedan tener para la paz y el equilibrio del mundo, así como para establecer y fortalecer auténticas relaciones de solidaridad y cooperación con la comunidad latinoamericana.

Sinceramente,

Carlos Andrés Pérez,  
Presidente de Venezuela.